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Dia 23 de agosto de dois mil e dezesseis, às nove horas e trinta minutos, no prédio do 11 

PREVIMPA sito à Rua Uruguai número duzentos e setenta e sete, décimo quarto andar, 12 

teve início a quingentésima vigésima primeira reunião ordinária do Conselho de 13 

Administração do PREVIMPA. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Renan da 14 

Silva Aguiar, Luis Fernando Fraga Silva, Edson Zomar de Oliveira, Luis Ferrari Borba, 15 

Marilena Ruschel da Cunha, Teresinha Casagrande, Antonio Carlos da Costa Pinto, 16 

Idalina Fagundes Venturini, Laerte Campos de Oliveira, Maércio de Almeida Cruz, 17 

Pedro Luis da Silva Vargas, Onéia da Silva Machado, Valdemir de Souza Estran, 18 

Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa, Isabel Cristina Junqueira e Alessandra Bocorny de 19 

Azevedo. Na ausência justificada da presidente Luciane Pereira da Silva, o vice-presidente 20 

Renan da Silva Aguiar presidiu a reunião tendo como secretário Luis Fernando de Fraga 21 

Silva. Após apresentação e aprovação da Ata 018/20169 (Item 01 do expediente) passou ao 22 

item 02 com informes. A conselheira Marilena Ruschel da Cunha relatou a Ata 07/2016 da 23 

Junta de Administração do FRAP realizada no dia 19/07/2016 com a seguinte pauta: 01- 24 

assinatura da Ata 06/2016. 02- Análise da demanda encaminhada via e-mail pelo GDG - 25 

Primeiro Seminário e-Social para Órgãos Públicos. 3 – Analise demanda UMPP – SEI nº 26 

16.13.000001257-8 – “1º Curso de Avaliação da Incapacidade Laborativa” – 4º – Análise 27 

demanda UMPP – SEI nº 16.13.000000838-4 – “Congresso Brasileiro de Medicina Legal e 28 

Perícias Médicas. 5 – Análise de proposição de encaminhamento de PL Genérico para 29 

passagens aéreas. Estiveram presentes Daniela Silveira Machado, Luciane Eidt, Miguel 30 

Jose Torres Kuhn, Marilena Ruschel da Cunha e Valdemir de Souza Estran. A referida 31 

Ata será anexada a esta Ata. Renan convidou o futuro conselheiro, Álvaro a participar da 32 

reunião como ouvinte”. O conselheirto Luis Ferrari Borba informa que o SIMPA 33 

promoverá debate com os candidatos a prefeito no auditório Dante Barone dia 01 de 34 

setembro quinta feira às 18 horas e trinta minutos (evento aberto). Maércio divulga e 35 

solicita que seja encaminhado a todos conselheiros o convite do Seminário de 36 

Transparência e Cidadania, Divida Pública e Justiça Social dia 29/08/2016 às 09 horas da 37 

manhã no auditório Dante Barone. Conselheiro Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa divulga 38 

o evento sobre precarização, terceirização e direito à cidade no SIENG-RS dia 14/09/2016 39 

às 09 horas. Conselheiro Edson Zomar de Oliveira informa sobre a eleição no  SIMPA 40 

dias 21, 22 e 23 de setembro, ressalta que a filiação para participar da votação será ate o 41 

dia 06 de setembro; inscrições a partir de 24 de agosto até 03 de setembro. Após informes 42 

e manifestações, Renan passou ao item 01 da ordem do dia com a distribuição de 43 

processos para indicação de relatores. Foram indicados os conselheiros, Renan da silva 44 

Aguiar para relatar o parecer nº 019/2016, processo 009.002502.13.5, que trata da 45 

prorrogação do contrato com a empresa Konica Minolta Bussines Solution Ltda e o 46 

conselheiro Antonio Carlos da Costa Pinto, para relatar o parecer nº 20/2016, processo 47 

009.003206.13.0 que trata da prorrogação do contrato com a empresa Ghisleri Serviços 48 
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Especializados Ltda. Item 02 da Ordem do Dia:  Relato da conselheira Idalina Fagundes 49 

Venturini, parecer nº 018/2016, processo 009.003805.11.5 que trata da renovação do 50 

contrato de Aluguel do 14º do prédio situado na rua Uruguai nº 277, aprovado pelos 51 

conselheiros presentes.  A conselheira Marilena Ruschel da Cunha pergunta se o valor do 52 

condomínio está embutido no aluguel”, o conselheiro Antonio Carlos responde que não 53 

está  embutido, e o pagamento é efetuado anualmente”. Item 03 da ordem do dia: O 54 

Diretor-geral Adjunto, Rodrigo Machado Costa, trouxe os relatos referentes à 57ª 55 

Reunião do CONAPREV, realizado em Palmas/TO. Destacando os seguintes pontos: 56 

Reforma Administrativa do Governo Federal, criando a Secretaria de Previdência; o 57 

pagamento de ESTOQUE DO COMPREV com imóveis do INSS; o resultado do Censo 58 

Previdenciário, o qual o PREVIMPA ultrapassou os 99%; a importância do e-Social para 59 

os RPPSs; e por fim, a presença do Secretário de Previdência, Sr. Marcelo Abi-Ramia 60 

Caetano. O debate com o Secretário Marcelo Caetano foi dividido em dois momentos: 1 – 61 

o FUNPRESP – fundo complementar dos servidores do poder Executivo da União, que 62 

será aberto para qualquer ente federado ingressar como patrocinador. Sendo que cada 63 

ente terá sua conta própria, porém a gestão dos recursos é toda feita pela direção da 64 

FUNPRESP e não por cada patrocinador. 2 – debate envolvendo questões relevantes, no 65 

âmbito dos RPPSs, da reforma da previdência, sendo abordado pelos dirigentes alguns 66 

itens como: teto para todos os servidores, contribuição de ativos e inativos, paridade 67 

constitucional, fim do pagamento do PASEP pelos RPPSs, medidas mais rígidas e 68 

coercitivas para governantes e gestores que descumprirem leis e normas relativas à 69 

previdência. Segundo o diretor-adjunto, o Sr. Marcelo Caetano afirmou que os dois 70 

pontos da reforma serão: manter a previdência e manter a previdência com 71 

sustentabilidade. Passando para o 4º item da ordem do dia, foi apresentado aos 72 

conselheiros, também pelo Diretor-geral Adjunto, Rodrigo, as alterações propostas para 73 

ajuste do Comitê de Investimentos às novas normas vigentes, bem como à estrutura do 74 

PREVIMPA e da PMPA. Destacando principalmente que o comitê deixa de ser órgão 75 

auxiliar, passando a ser deliberativo, altera de dez para nove membros, cria prazo para 76 

aprovação dos integrantes habilitarem-se no CPA10, cria quorum mínimo para 77 

instauração das reuniões e tomada de decisão. Depois de apresentado, ficou acordado o 78 

envio da minuta aos conselheiros para que os mesmos, querendo, façam sugestões ao 79 

decreto, devendo as mesmas ser discutida na reunião do dia 30/08/16. O Conselheiro 80 

Vargas sugeriu que os relatos referentes às reuniões do Conaprev ocorressem após a 81 

aprovação das respectivas Atas, contudo o Conselheiro Rodrigo disse que, em função do 82 

tempo que demanda para a aprovação dos documentos, os temas tratados poderiam 83 

perder parte da relevância. Vargas disse que os temas “aposentadoria especial”, “pensão 84 

por morte” e “empréstimos consignados aos servidores”, os quais foram discutidos pelos 85 

membros do Conaprev na reunião de Joinville/SC, anterior ao evento ora relatado pelo 86 

Conselheiro Rodrigo, são de grande interesse e devem ser também debatidos no âmbito do 87 

Conselho de Administração do Previmpa. O Conselheiro concluiu reiterando sua sugestão 88 

de que os representantes do Previmpa nas reuniões do Conaprev busquem pautar o tema 89 

relativo à compensação previdenciária entre os RPPSs, pois entende que há um acerto de 90 

contas que pode favorecer o ingresso de receitas no Departamento, "O Conselheiro Luis 91 

Ferrari Borba fez uma ponderação a respeito do Governo Federal, inicialmente 92 

reafirmando que a transformação do Ministério da Previdência em Secretaria do 93 

Ministério da Fazenda não foi acaso; que Marcelo Caetano é um técnico do Ministério do 94 

Planejamento que foi alçado ao cargo de Secretário para executar a reforma do sistema 95 



cujo projeto ele já era mentor ao tempo do Planejamento. O Conselheiro Borba 96 

continuou, reiterando que os RPPS estão sob sério risco de extinção, e, finalizando, leu 97 

uma reportagem onde o atual Secretário é citado por seus já inúmeros encontros, em 98 

poucos meses à frente da Secretaria, com grupos financeiros privados e organizações 99 

sindicais empresariais, mas nenhum com representantes de trabalhadores". O conselheiro 100 

Antonio Carlos da Costa Pinto ao se referir as adequações a serem implementadas no 101 

imóvel da rua Gen. João Manoel, informa que: “está sendo elaborado o projeto de 102 

climatização, lógica, elétrico e hidráulico. O contrato foi assinado no final de maio, por 60 103 

dias, até final de julho. No dia 25 de julho foi prorrogado por mais 90 dias. - Razões: A 104 

SMOV, na sua área de projetos, fez toda a modernização do projeto anterior de reforma 105 

geral dos andares, adequando às necessidades do PREVIMPA. De posse dessas alterações, 106 

a empresa contratada para elaborar o projeto de climatização, lógica, hidráulica e elétrica 107 

deverá entregar até o final de outubro, próximo. - Após a entrega, a SMOV precisará de 108 

uns 30 dias para adequar os dois projetos: de reforma geral e layout com o último, de 109 

climatização, lógica.. Desta forma, esperamos que o Edital seja lançando na rua até o final 110 

de ano e possamos concluir a obra até o final do primeiro semestre de 2017”. Nada mais 111 

havendo a tratar Renan da Silva Aguiar encerrou a reunião às onze horas e vinte minutos 112 

e, eu Luis Fernando de Fraga Silva secretário deste Conselho, lavro a presente Ata 113 

que, após lida e aprovada, será assinada pelos presentes. 114 
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 130 

 131 

Pedro Luis da Silva Vargas Onéia da Silva Machado 132 
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